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„Fraktion Direkt“ – Ihr direkter Draht in den Gemeinderat 
 
 
Ausgabe Nr. 8          12.05.2021 
 
 
Liebe Unterföhringer Bürgerinnen und Bürger, 
 
uns allen fehlt unser monatlicher Stammtisch, der direkte Austausch, das „d´sam Sitz´n“ und gemeinsam 
diskutieren. Wir blicken positiv in die nächsten Wochen und sind zuversichtlich, dass wir uns bald wieder 
persönlich treffen können. Bis dahin möchten wir Sie mit unserer „Fraktion Direkt“ über das politische 
Geschehen in unserer Gemeinde auf dem Laufenden halten.  
 
Nunmehr folgt unser Bericht aus der Gemeinderatssitzung vom 12.05.2021: 
 
 
Bekanntgabe von Beschlüssen aus nichtöffentlicher Sitzung: 
 

 Den Zuschlag für unser bisheriges Restaurant „Cantina“ im Sportzentrum erhielt Familie Moradi. Das 
Restaurant wird künftig unter dem Namen „Bavariano“ nicht nur kulinarische Köstlichkeiten vor Ort, 
sondern auch einen Lieferdienst anbieten. 

 
 Unser ehemaliges Restaurant „Politia“ im Bürgerhaus wird bereits im Juni 2021 Herr Engin Sali (bisher 

Sallis Kitchen – Viktualienmarkt) übernehmen, der uns neben einer kleinen, aber feinen Karte auch mit 
Leckereien, wie Eis und Crêpes, sowie in den Abendstunden mit Cocktails, verwöhnen wird. 

 
Beide Restaurants mit ihren Teams werden sich sicherlich in Kürze mit Ihrem kompletten Angebot bei uns 
vorstellen.  
 
An dieser Stelle möchten wir uns bei der örtlichen Gastronomie herzlich für die hervorragende Versorgung 
während der Pandemie bedanken und wünschen allen einen guten Start/Neu-Start in die neue Saison und viel 
Erfolg.  
 
 
Änderung in der Zusammensetzung des Gemeinderats und seiner Ausschüsse für die Wahlperiode 2020-2026 
aufgrund der Amtsniederlegung eines Gemeinderatsmitglieds: 
 

Herr Raphael Gutmann, FDP, hat aus persönlichen Gründen sein Amt als Gemeinderat niedergelegt. Das 
Gremium nimmt die Amtsniederlegung zur Kenntnis. Der  Listennachfolger des Wahlvorschlagsträgers Freie 
Demokratische Partei (FDP), Herrn Veit Wiswesser, übernimmt das Amt des Gemeinderats und wird vom 1. 
Bürgermeister Andreas Kemmelmeyer vereidigt. 
 
Herr Wiswesser übernimmt ebenfalls die, bisher von Herrn Gutmann wahr genommenen, Ausschuss-
Funktionen:  
 
Bau-, Verkehr- und Grundstücksausschuss:  Stellvertreter 2 von Herrn Philipp Schwarz 
Finanzausschuss:    Mitglied 
Jugend- und Kulturausschuss:   Stellvertreter 1 von Frau Jutta Schödl 
Wohnungs- und Sozialausschuss:  Stellvertreter 2 von Frau Sabine Fister 
Umwelt-, Digital- und Energieausschuss: Stellvertreter 2 von Frau Saran Diané 
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An dieser Stelle bedanken wir uns bei Herrn Gutmann für die gute Zusammenarbeit und wünschen ihm und 
seiner Familie weiterhin alles Gute. 
 
Herrn Wiswesser heißen wir im Gremium herzlich willkommen und freuen uns auf eine gute und 
konstruktive Zusammenarbeit. 
 

 
Sitzungsteilnahme der Gemeinderatsmitglieder durch Ton-Bildübertragung (Hybridsitzung): 
 

Die aktuelle Rechtsprechung erlaubt grundsätzlich die Durchführung von Hybridsitzungen, sofern die 
Geschäftsordnung der Gemeinde dahingehend geändert oder ein Beschluss des Vollgremiums mit 2/3-
Mehrheit  gefasst wird. 
 
Unter Hinweis diverser  Maßnahmen, die zu berücksichtigen sind, spricht sich das Gremium  einstimmig mit 
sofortiger Wirkung für die Durchführung von Hybridsitzungen (Ausschuss und Vollgremium) – befristet bis 
Ende September 2021 – aus.  
In der September-Sitzung des Gemeinderats wird anhand eines Sachstands- und Erfahrungsberichts über 
die weitere Vorgehensweise entschieden. 
 
Selbstverständlich ist die Teilnahme aller interessierten Bürger:Innen an den öffentlichen Sitzungen 
(Ausschuss und Vollgremium) in Präsenz nach wie vor möglich. Die jeweiligen Zugangsvoraussetzungen sind 
aktuell auf unserer Gemeinde-Homepage eingestellt. 
 
 

Antrag der Fraktion B90/Die Grünen zum Thema „Urban Gardening“ in Unterföhring:  
 

Was bedeutet „Urban Gardening“?  

„Urbaner Gartenbau, auch „Urban Gardening“, ist die meist kleinräumige, gärtnerische Nutzung städtischer 
Flächen innerhalb von Siedlungsgebieten oder in deren direktem Umfeld. Die nachhaltige Bewirtschaftung 
der gärtnerischen Kulturen, die umweltschonende Produktion und ein bewusster Konsum der 
landwirtschaftlichen Erzeugnisse stehen im Vordergrund. Städtischer Gartenbau ist eine Sonderform des 
Gartenbaus. Sie gewinnt aufgrund des urbanen Bevölkerungswachstums bei gleichzeitiger Reduktion 
landwirtschaftlicher Anbauflächen als Folge des Klimawandels oder durch Flucht aus ländlichen 
Bürgerkriegsregionen in sichere Städte auch für die Armutsbekämpfung an Bedeutung.“ 
(Quelle: Wikipedia) 

Auf Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen soll die Gemeinde Unterföhring für Bürger:Innen, ohne 
Garten und Möglichkeiten, Gemüse anzubauen, Parzellen zur Verfügung stellen, um den eigenen Anbau  zu 
ermöglichen.  

Unsere Verwaltung wurde mit 21 zu 3 Stimmen beauftragt, an geeigneter Stelle ein passendes Grundstück 
mit ca. 1.000 qm zur Realisierung des Projekts „Gemeinschaftsgarten Unterföhring“ zu suchen und dem 
Gemeinderat zur weiteren Entscheidung vorzulegen. 

Die weitergehenden Inhalte/Details des Antrags Bündnis 90/Die Grünen zur Gestaltung und Ausstattung des 
Areals, wie in der nachfolgenden Skizze dargelegt, wurden vorerst zurück gestellt. Hierüber wird zu einem 
späteren Zeitpunkt entschieden. 

 
(Quelle: Bündnis 90/Die Grünen)  

https://de.wikipedia.org/wiki/Nachhaltigkeit
https://de.wikipedia.org/wiki/Gartenbau
https://de.wikipedia.org/wiki/Urbanisierung
https://de.wikipedia.org/wiki/Bev%C3%B6lkerungswachstum
https://de.wikipedia.org/wiki/Globale_Erw%C3%A4rmung
https://de.wikipedia.org/wiki/Armutsbek%C3%A4mpfung
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Antrag der Unterföhringer Burschen auf finanzielle Unterstützung beim Kauf der Vereinsfahne: 
 

Unsere Unterföhringer Burschen haben anlässlich ihres 10-jährigen Jubiläums einen Zuschuss zur 
Anschaffung einer Vereinsfahne beantragt. Im Rahmen der Jubiläumsfeier soll in 2022 die Fahnenweihe 
stattfinden. 
 
Die Kosten für die Anschaffung der Fahne belaufen sich auf ca. Euro 12.000,--. Durch die aktuelle Pandemie 
fehlen Einnahmen aus Veranstaltungen, so dass die benötigte Summe nicht angespart werden konnte. 
 
Nachdem bereits in den Vorjahren für einige Vereine Zuschüsse für die Sanierung von Fahnen oder die 
Anschaffung von Standarten übernommen wurden, gewährt der Gemeinderat den Unterföhringer Burschen 
einstimmig einen Zuschuss in Höhe von Euro 9.000,-- zur Anschaffung der Fahne. Der Zuschuss wird nach 
Vorlage der entsprechenden Rechnung ausbezahlt. 
 
Wir freuen uns schon heute auf die Fahnenweihe und unsere stolzen Unterföhringer Burschen, wenn sie 
ihre Fahne feierlich zur Weihe tragen. 
 
 

Änderungsbebauungsplan Nr. 73d/21 „Kindertagesstätte an der Straßäckerallee 15“; Aufstellungsbeschluss: 

Im Februar 2021 stimmte der Gemeinderat der Umwandlung des Interims-Kinderhauses an der 
Straßäckerallee 15 in eine integrative Einrichtung mit den erforderlichen Baumaßnahmen zu.  
Hierfür ist ein Bebauungsplanverfahren einzuleiten und durchzuführen. 
 
Ein entsprechendes Architekturbüro  und - soweit erforderlich – Fachplaner werden mit der Ausarbeitung 
beauftragt. 
Der Umgriff ist im Flächennutzungsplan als Gemeindebedarfsfläche umzuwidmen.  
 
Das Gremium stimmte dem Antrag einstimmig zu. 
 

 
(Quelle: Gemeinde Unterföhring) 
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Bekanntgaben und Anfragen: 
 

 Familie Pachtner, Feringa Hotel: Familie Pachtner sieht derzeit von der beantragten Umwidmung 
von Hotel in Seniorenresidenz aus Kostengründen ab.  

 
 Frau Claudia Leitner bedankt sich für die  Realisierung der Blühwiese/-Fläche am Schlittenberg.  

 
 Frau Jutta Schödl erkundigt sich nach den Baumaßnahmen am Umspannwerk in der 

Bauhofstraße. Die Verwaltung wird uns bis zur nächsten Sitzung informieren. 
 
 Herr Philipp Schwarz fragt nach, ob eine digitale Bürgermeister-Sprechstunde angedacht ist. Dies 

ist lt. 1. Bürgermeister Kemmelmeyer nicht vorgesehen. Es soll das persönliche Gespräch, 
insbesondere unter Berücksichtigung der oftmals sehr persönlichen Anliegen, beibehalten 
werden. 

 

Während der eingeschränkten Versammlungsmöglichkeiten werden wir Sie auch weiterhin gerne über unsere 
„Fraktion-Direkt“ informieren und stehen Ihnen gerne für Fragen oder Anregungen telefonisch oder per Email 
zur Verfügung. 
 
 
Herzliche Grüße und bleiben Sie gesund 
 
Ihre 
 
CSU-Fraktion 
Manfred Axenbeck, Lorenz Ilmberger, Claudia Leiter und Marianne Rader 
 


